
北京客到河北山村放生数千条蛇

引发当地恐慌 全村男劳力齐上阵打蛇

据京华时报消息 直到 6 月 4 日上午，在

京冀交界处不远的河北省兴隆县苗耳洞村，仍

有数十村民在打蛇。 6 月 1 日，十余名北京客来

到该村，将数千条蛇放归野外。 长蛇横行并爬进

村民家中，一度在当地引起恐慌。

全村男劳力齐上阵打蛇

河北省兴隆县苗耳洞村距离京冀交界处两

公里左右。 6 月 4 日上午，在该村村外的河沟、

山坡等处，30 多名村民手持铁锹、 镐头等工具

打蛇。 这已是该村村民打蛇行动的第三天，全村

能出动的男劳力已全部上阵，在村外的水沟、山

坡、柴草垛等“拨草寻蛇”。

数千条蛇进村引恐慌

该村突然长蛇泛滥， 源于 6 月 1 日中午一

群外来客的放生行为。 苗耳洞村村民回忆，当天

中午很多人在家休息时， 村外的修路工人突然

跑来报信，“快出去看看，有人放了一大堆蛇”。

数十名村民立刻来到村前道路上， 发现在

一处河沟，有十几名男女正在清理白色泡沫箱、

黑色塑料袋等物，旁边有两辆金杯车在等候。 此

时，大量的蛇已经沿河岸爬向不远处的山坡。 村

民们对此十分不满， 立刻拦住这十几名男女询

问，对方称，刚刚放生了 1000 多斤蛇，有数千条。

村民们随后将这十几人截住。 曾在兴隆县

林业部门工作的驻村干部韦先生立刻联系了兴

隆县林业公安部门。 林业民警随后到场，将放生

客和村民代表一同带至县里，对此事进行调查。

村支书李先生说，事情发生后，村民们便撇

下农活， 开始了打蛇行动。 苗耳洞村虽处于山

区，但在山上并不是经常碰到蛇。 由于放生客放

蛇位置距离住户极近，这事引起村民恐慌。 村民

说，蛇的数量多，有毒无毒不知道。 村民们同时

担心， 数量如此巨大的蛇群如果在野外捕捉青

蛙等动物，可能会对当地生态产生影响。

警方介入 放蛇者赔钱

据放生客介绍，他们有自己的组织，在 QQ

群中得知了放生的消息，便乘 9 辆车来此放生。

蛇是从北京东四环一花鸟鱼虫市场买来， 所有

人在龙泽地铁站集合，前往苗耳洞放生。 他们也

不知道蛇的真正来源。

刘先生说，按照我国《陆生野生动物保护实

施条例》第 23 条规定 ，从国外或者外省、自治

区、 直辖市引进野生动物需要将其放生于野外

的，放生单位应当向所在省、自治区、直辖市人

民政府林业行政主管部门提出申请， 经省级以

上人民政府林业行政主管部门指定的科研机构

进行科学论证后， 报国务院林业行政主管部门

或者其授权的单位批准。 擅自将引进的野生动

物放生于野外或者因管理不当使其逃至野外

的， 由野生动物行政主管部门责令限期捕回或

者采取其他补救措施。 这些放生客未经允许，私

自将这么多蛇放生到野外，是不恰当的。

兴隆县林业公安人员向这些放生客宣讲了

有关法律法规。 后经林业公安部门协调，放生客

向村民支付 4 万余元， 用以弥补村民打蛇所带

来的误工损失。 此外，林业公安部门已从现场带

回一些死蛇，送至有关机构进行检验，以确定这

些蛇的品种及是否有毒，检验结果出来后，会及

时向村民反馈。
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专题会议现场。

爱民医院开展“三好一满意”活动 打造百姓放心医院

晨报讯（记者 范丽丽 文 / 图）6 月 1 日

下午，爱民医院在五楼会议室召开了开展“三

好一满意”活动的专题会议，市卫生局检查室

主任付胜利参加了会议并发表讲话。

市卫生局检查室主任付胜利指出，行风建

设是全面改善医疗服务质量的根本要求，是医

院管理与医院发展的根本保障。“三好一满意”

活动是全国卫生系统为切实提高医疗服务质

量，提升卫生行业社会形象开展的活动。 爱民

医院要坚持以人为本，以病人为中心，切实关

注民生和人民群众的新期待，着力提升服务水

平，持续改进医疗质量，努力实现本院卫生行

为“服务好 、质量好 、医德好 、群众满意 ”的目

标。

当天下午，记者在爱民医院门诊大厅门口

看到，两名佩戴着“爱民医院为您服务”绶带的

导医面带微笑迎接患者， 有序地引导病人就

诊，为患者指路、推荐医生、协助挂号。

自 2011 年以来， 爱民医院按照市卫生局

的部署要求 ， 在全院开展了“三好一满意 ”

活动， 取得了显著成效 ， 被市卫生局授为

“2010 年 ~2011 年度卫生系统行风建设先进单

位”。

为确保“三好一满意”活动有序开展，爱民

医院成立了“三好一满意”活动领导小组，由院

长王惠民任组长，分管业务的副院长张守义任

副组长，医务处、护理部等科室主要负责同志

以及部分科主任、 护士长为领导小组成员，明

确任务、责任到人，确保各项工作落到实处。 据

张守义讲，一年以来，爱民医院切切实实开展

了一系列工作，自患者进入医院到患者出院的

系列环节———导医、门诊 、住院等都有细致具

体的考核要求， 并在全院狠抓抗菌药物管理，

规范处方书写， 每半年对病历进行一次展评，

还为医护人员开展预防医疗纠纷的教育，构建

和谐平安医院。

在开展“三好一满意”活动的过程中，爱民

医院涌现了一大批优秀的医护人员。 护士张丽

娜已成为爱民医院“丽娜式服务”的典范，在患

者中有口皆碑。

妇科主任张淑利是患者心目中的“送子专

家”， 术前她用浅而易懂的语言免除患者的担

心， 术中她用精湛的技术为患者解除病痛，术

后她用温和亲切的关心使患者情志顺畅迅速

康复。

“群众满意是医疗卫生行业最根本的出发

点，是我们的最大目标，只有做到‘服务好、质

量好、医德好’才能让群众满意。 爱民医院将继

续以人为本 ，全员参与 ，扎实开展‘三好一满

意’活动，病人对我们的工作满意了，才能带来

医院长期的磁性发展，才能让政府放心，让群

众满意，让职工的待遇逐步提高。 ”爱民医院

院长王惠民的话掷地有声。

金杯银杯不如百姓的口碑，相信随着爱民

医院“三好一满意”活动的深入开展，医院的服

务将会越来越好，医院的形象将得到进一步提

高，真真切切成为一家老百姓心目中的放心医

院。

▲

门诊大厅门口的导医。

6 月 5 日，一辆出租车被水淹没。 当日凌晨 2 时，甘肃玉门市境内出现了降水量达到 69.2 毫米的强降雨，是玉门市 1952 年建立气象站以来

监测到的最大降水过程，该市的玉门镇、赤金镇、下西号乡和黄闸湾乡等乡镇受灾，多处地段及部分乡镇发生路面塌陷，交通阻塞，民房被淹倒

塌。 目前降雨仍在持续。 新华社发（杨棋焜 摄）

当地村民遍寻蛇踪。

6 月 6 日上午天宇将上演罕见天

象金星凌日。中科院紫金山天文台研究

员王思潮提醒天文爱好者，此次我国处

于有利的观测位置，错过这次机会则需

等上 105 年，因此，有条件的天文爱好

者一定要把握好这次观测机会。

如何观测不伤眼

王思潮说，观测金星凌日如同直接

观察太阳，特别需要注意安全，以免灼

伤眼睛。 他建议采用两种办法进行观

测：一是可以到天文馆或天文台，在专

家的指导下进行观测，有条件的可以使

用望远镜投影放大观测法，即将望远镜

指向太阳， 再直接观察投影板上的成

像。 挑选望远镜时，最好选择焦距较长

的。但要注意不要让望远镜长时间指向

太阳，以免镜片过热而损坏。

二是使用特别的减光装置后，直接

用肉眼进行观测。可以购买由特制的镀

铝薄膜做成的太阳观测卡，但使用之前

应仔细检查镀膜是否完好，以及是否有

小孔等瑕疵。

王思潮特别提醒观测者，千万不能

只使用日常的太阳镜观测金星凌日。同

时， 无论采取什么样的方式进行观测，

都不要长时间地凝视太阳。

金星凌日三大看点

王思潮介绍， 在天气晴朗的条件

下，除了看金星如同一颗黑痣在太阳脸

上划过外，还有三大看点值得期待。

据中科院紫金山天文台通报，中国

中东部可见完整凌日过程，西部可见太

阳带凌而出。整个凌日过程将持续 6 个

多小时。

王思潮介绍，借助天文望远镜可以

发现金星凌日过程中的三个有趣现象：

在凌始和凌终时，由于太阳边缘和内行

星边缘互相靠得很近，人们会发现有非

常细的丝将两个边缘连接，这就是凌日

时的黑滴现象。 它是由大气层的视宁

度、光的衍射以及望远镜“极限分辨率”

等多种作用造成的视轮边缘的模糊现

象。 入凌和出凌时，金星视面边缘有时

会镶上一丝极细的“晕环”或“光环”。这

是由于金星大气层顶部反射、散射太阳

光形成的。

此外，如果足够幸运的话，公众还

可能欣赏到金星掩太阳黑子。

（综合新华社电）

今日天宇上演

金星凌日


